
Antonio Navarro Selfa, Pedro
Antonio Martínez García y María
Valentina Dayer Jiménez son los
tres candidatos que aspiran a
convertirse en decano del Colegio
de Abogados de Cartagena para
los próximos cuatro años en las
elecciones que la institución ha
convocado para el próximo jue-
ves,  de diciembre.

Además del cargo de decano,
los más de  colegiados ejer-

cientes y los alrededor de  no
ejercientes (cuyo voto computa
como medio sufragio) deberán
elegir a la persona que asuma el
puesto de vicedecano entre Ángel
Méndez Bernal, José Alberto Mar-
tín Cros y Francisco José Espinosa
Aguiar y, para el de diputado
quinto, entre Jesús Viartola Braña
e Inmaculada Sánchez Moreno.

Los otros dos cargos para los
que se convocaban elecciones, el
de diputado tercero y tesorero,

han sido directamente proclama-
dos al haberse presentado única-
mente un candidato para cada
uno de ellos. Se trata de Domingo
Núñez Pérez, que será diputado
tercero, y de José Nieto Molina,
que repite en la tesorería.

El día de la elección se consti-
tuirá la mesa electoral a las nueve
de la mañana y comenzará la vo-
tación, a cuyo efecto estarán dis-
puestas dos urnas, una para el
voto de los Colegios Ejercientes y

otra para el voto de los No Ejer-
cientes. La votación se iniciará
media hora después y inalizará a
las . horas del mismo día.
Será entonces cuando se proceda
al escrutinio, acabado el cual, la
Presidencia de la mesa anunciará
el resultado.

Un mismo objetivo
Si hay una palabra que se repite
en las ideas que proponen los tres
candidatos es la de transparencia,
y señalan a la actual junta de go-
bierno como culpable de la falta
de comunicación entre los cole-
giados y la institución. 

Tanto Pedro Antonio Martínez
como Mª Valentina Dayer se pro-
claman como líderes de un cam-
bio «necesario» en el equipo ac-
tual, y ambas candidaturas air-
man responder a un llamamiento
por parte de sus compañeros más
allegados, que claman por la re-
novación de cara a la nueva legis-
latura.

Por su parte, Antonio Navarro

Selfa, actual vicedecano de la jun-
ta, resalta precisamente su cerca-
nía y su trabajo en las primeras i-
las dentro del Colegio para defen-
der su conocimiento profundo
acerca del mismo. 

Los tres cuentan con una larga
trayectoria en el mundo de la abo-
gacía, con formación especíica
en diversos campos del Derecho,
así como con numerosos casos a
sus espaldas que amparan su ex-
periencia en la materia. Compar-
ten también la ilusión y la moti-
vación por llegar al cargo y tomar
las riendas para poder cumplir
aquello que deienden en sus pro-
gramas. Y, por tanto, también
comparten un mismo objetivo:
sustituir a José Muelas tras sus
ocho años en el cargo y dirigir el
Colegio de Abogas de Cartagena
durante, al menos, los próximos
cuatro. No obstante, solo uno de
ellos se proclamará la próxima se-
mana como decano de uno de los
Colegios con más renombre de
toda España.

L. O. / N. G. M.

Tres candidatos buscan dar
el salto y asumir el decanato
del Colegio de Abogados
 El próximo día 21 se conocerá el nombre del postulante que ocupará el
cargo  Desde hace ocho años José Muelas encabeza la institución
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Con toda una vida dedicada a la
abogacía, Navarro se presenta al
decanato para luchar por la conciliación
familiar, colocar al colegiado en un
primer plano y exigir voluntad política
para crear una Ciudad de la Justicia
ante la que se muestra positivo.

  
 Tras casi  años ejerciendo de abogado
y dado de alta en el turno de oicio, tam-
bién dirige la Escuela de Practica Jurídica,
da clases en el Máster de Acceso a la Abo-
gacía y desde hace cuatro años es vicede-
cano del Colegio de Abogados de la ciu-
dad. Antonio Navarro airma que uno de
sus puntos fuertes es su experiencia y tra-
yectoria, ya que posee «un profundo co-
nocimiento sobre el Colegio y una grandí-
sima ilusión por ganar las elecciones». 

¿Qué propuestas tiene en mente si al-
canza el decanato?

En el programa llevamos catorce ideas
y todas son importantes, pero en primer
lugar quiero que el colegiado se sienta el
centro de atención de la institución. Tam-
bién es imprescindible que aprendan nue-
vas tecnologías y redes sociales.  Hace falta
mejorar las condiciones del turno de oi-
cio, y creo que hemos sido un Colegio
transparente pero hemos de andar en la
percepción que el colegiado tiene de esa
transparencia, ya que debe saber lo que
pasa en la institución en todo momento.
Otra de las grandes prioridades para mí es
tomar medidas para potenciar la concilia-
ción entre la vida familia y laboral.

¿Cómo ha sido esta etapa de trabajo
mano a mano con José Muelas?

Con Pepe Muelas, como decano, lo que
ha ocurrido es que nos ha tocado vivir los

peores tiempos que la abogacía ha tenido
que vivir nunca, con lo cual una parte del
espacio de trabajo iba hacia eso, y se ha de-
jado el alma en ese sentido.

¿Cuál es la situación actual de los abo-
gados del turno de oicio?

El turno de oicio no está bien, nunca se
nos remunera honestamente, se ha lucha-
do bastante desde todos los ámbitos y se
han conseguido pequeñas mejoras pero
hay que seguir incidiendo en ello. No es
normal que un abogado de Cataluña o Ga-
licia, por tener competencias transferidas,
gane más que uno de Cartagena o de Ba-
dajoz, no tiene sentido, y donde más voy a
hacer hincapié es en ese sentido.

La Ciudad de la Justicia, ¿optimismo
o pesimismo?

Es una necesidad imperiosa y, aunque
llevamos años luchando, también es una
cuestión política y pido mayor unanimi-
dad de los partidos. Es una realidad ante
la que me muestro optimista y que creo
que puede estar cercana.

NURIA GUERRERO MARTÍNEZ

P

R

P

R

P

R

P

R

«El colegiado debe ser
el centro de atención»

VICEDECANO DEL COLEGIO DE ABOGADOS DE CARTAGENA Y CANDIDATO A DECANO

Antonio Navarro Selfa

Antonio Navarro Selfa. L. O.
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Llevar aire fresco a la junta de gobierno
es uno de sus objetivos. Para ello, Pedro
Antonio Martínez pretende dar más
protagonismo a la opinión de los
colegiados, aumentar la transparencia y
primar las reivindicaciones en persona
antes que el uso de redes sociales. 

  
 Finalizó la carrera en el , con  años,
y en aquel momento Pedro Antonio Mar-
tínez se adscribió al turno de oicio. Desde
entonces lleva ejerciendo en su profesión,
también a través de su despacho de abo-
gados Técnicas Legales, donde está espe-
cializado en las áreas civil y mercantil. Su
trabajo lo compagina con actividades en
favor de las personas más desfavorecidas,
y ha sido director de Cáritas y de un centro
de formación para discapacitados.

¿Cómo decidió postularse al decana-
to del Colegio de Abogados?

Fui empujado por muchos compañeros
que me han impulsado a ello, ya que con-
sideran que es momento de cambiar, de
renovar la junta y que no sea vitalicia, y yo
me vi dispuesto a liderar ese cambio y a lle-
var aire fresco al Colegio.

Dentro de esa renovación, ¿cuál sería
el primer cambio que llevaría a cabo?

Lo fundamental es dar participación al
colegiado, eso es lo primero, para que la
junta de gobierno no se imponga y no nos
enteremos de cosas ‘a toro pasado’. Sobre
todo lo que demandan los compañeros es
transparencia. 

¿No ha habido suiciente transparen-
cia hasta ahora?

No es una critica, pero sí creemos que
se puede mejorar. Por ejemplo, a nivel do-
cente debemos publicitar de manera

abierta los cursos que se vayan a impartir
para que cualquier compañero que de-
muestre méritos y capacidades opte a ellos
y que no se decida en el seno de la junta.

¿Cómo está remunerado el abogado
del turno de oicio? ¿Qué hay que hacer
para mejorar esta situación?

La remuneración es casi simbólica, de
ONG, estamos por vocación, pero ni las
profesiones menos valoradas en la socie-
dad cobran lo que nosotros recibimos por
hora. Lo que haremos será reivindicacio-
nes donde corresponda, ya sea personán-
donos en el Ministerio de Justicia o en la
Consejería. Creemos que Twitter y los me-
dios de comunicación son secundarios.

¿Qué supondría contar inalmente
con una Ciudad de la Justicia?

Podría convertirse en un centro neurál-
gico de la justicia en toda Cartagena, pero
a corto plazo lo veo complicado porque no
veo que haya voluntad política. Nosotros
seremos apolíticos y lo reivindicaremos
ante cualquier partido.

N. G. M.
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«Me veo dispuesto a
liderar el cambio»

ABOGADO DEL TURNO DE OFICIO Y CANDIDATO A DECANO DEL COLEGIO DE CARTAGENA

Pedro Antonio Martínez

Pedro Antonio Martínez. FELIPE GARCÍA PAGÁN
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